

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Máhon, Sábado, 20 de Febrero de 1897

Año XXVI. Núm. 7.117

INSURRECCION VENCIDA

Toda insurreccion necesita cabecillas, como todo Ejército ha menester de generales. No basta que el mando superior esté en manos hábiles. Es preciso que el pensamiento del caudillo sea secundado con energía é inteligencia. Napoleón, con todo su genio, vió eclipsarse la estrella que le acompañó en sus maravillosas campañas el día en que le faltó el concurso decidido de la mayor parte de sus mariscales.

La actual insurreccion cubana ha quedado reducida á Máximo Gómez y Calixto García. Murieron ya á manos de nuestros soldados, Martí, el verbo intelectual de la insurreccion, y Maceo la personificación de la intransigencia, el terrible fanático que había arrastrado mayor contingente á la manigua. Ya no existen: ni el aventurero, Flor Crombet; ni el atrevido Amador Guerra; ni Goulet, el guerrillero; ni Guillermon, el fantasma histórico de la raza de color; ni Zayas, el elemento ilustrado del movimiento revolucionario; ni José Maceo, el alma de las negradas rebeldes Orientales; ni Serafin Sanchez, el hombre de influencia en las Villas; ni Luis Lazo, la figura más importante en Pinar del Rio; ni Alejandro Rodríguez, ni tantos otros que representaban el valor, la fe ó la inteligencia en las abigarradas filas del filibusterismo combatiente.

Por mucha que sea la capacidad del llamado «generalísimo», por grandes que sean sus alientos, ¿qué podrá hacer con lugartenientes como el cabecilla Pitirri ó el Tuerto Matos, segundo del bandido Matagás? Ciego estará si cree que la causa que defiende ha de salir triunfadora con prestigios como el de Bermúdez, acreditado por sus robos de ganapo; como el de Perico Delgado, secuestrador y asesino, antes de sentar plaza de jefe de la insurreccion; como el de Federico Núñez, ó Valencia ó Regino Alfonso, famosos por sus crímenes.

Con hombres así no se puede ir á ninguna parte que no sea á la anarquía, á la desolacion, al caos. Con tales elementos no puede aspirarse á que continúen los auxilios materiales y morales que á las fuerzas de la insurreccion ha dado aquella parte del país cubano que simpatizó, más ó menos encubiertamente, con el movimiento separatista.

No es de extrañar, por tanto, que exista un secreto impulso, hijo del desaliento, que mueve á muchos de los que antes eran intransigentes y fanáticos á poner término á esa guerra que ya no da otro resultado que la ruina y la destruccion de la tierra cubana. Por eso creemos que es ocasion oportuna aprovechar ese estado de espíritu que se ha iniciado, merced al es-

fuerzo de nuestras armas, con medidas de carácter político que ofrezcan á los que así piensan medios apropiados para adoptar una actitud distinta de la que hasta aquí tuvieron.

La insurreccion ha podido vivir gracias al apoyo del país y á las expediciones que la Delegacion cubana en los Estados Unidos ha organizado. El día que estas expediciones terminen, ó por lo menos carezcan de importancia, y que gran parte del apoyo del país falte al movimiento separatista, la insurreccion tendrá que acabar irremisiblemente.

Exhausto como está el Tesoro filibustero, según el propio testimonio del titulado Gobierno provisional, dificultase el envío de recursos, y sobre todo, de armamento y municiones. Si además de esto las expediciones que logren organizarse no encuentran, por virtud de la lealtad del Gobierno de los Estados Unidos, que está dando muestras estensibles de que quiere que se observen de una manera vigorosa las leyes que acerca del particular rigen, las facilidades con que hasta ahora contaron para burlar la vigilancia de las autoridades federales, ¿qué pueden esperar las hordas que acaudilla Máximo Gómez, muertos sus cabecillas principales, privadas de cuanto es indispensable para seguir combatiendo y del apoyo de aquella parte del país que, cansada de la lucha y vislumbrando un rayo de luz en las reformas que han de ser una realidad, se decida, como según todos los indicios hacen creer tundadamente, á abandonar una causa que consideran ya perdida?

El guerrillero de hoy ha perdido una de sus principales ventajas con la adopcion del armamento moderno.

Bastaban antes los ingredientes que constituyen la pólvora, fáciles de obtener para sostener la lucha por largo tiempo. En un país levantado en masa, las municiones jamás faltaban. Las fabricaban las mujeres y los niños. La primera materia estaba en todas y en cualquier parte.

Pero al presente, no ocurre lo propio. Las fábricas para la construccion del cartucho no se montan así como se quiere. La insurreccion carece de medios para ello. Tiene necesidad de recurrir fuera. Además de esto el consumo de municiones es enorme, dada la rapidez y multiplicidad de los disparos. Agotadas las reservas de cartuchería, no hay medio de reponerlas, sino mediante el desembarco de expediciones. Imposibilitadas éstas, ¿qué recurso queda? El fusil, es como el hombre: sin alimento no puede seguir viviendo. Un fusil que no dispara, no es un fusil.

Por otra parte, la superioridad del guerrillero sobre el soldado estriba únicamente en que aquél sabe siempre por donde va el segundo, mientras el sol-

dato rara vez tiene noticias de por donde anda el guerrillero. Debe éste tal ventaja al conocimiento del país y á las confidencias. Aun cuando el soldado logre dominar la topografía, nada adelanta, si un aviso amigo no le ilumina. De lo contrario, pasará por el lado del guerrillero sin verlo. La proteccion del país es la mejor de las estrategias. Ninguna táctica logra lo que se alcanza con el amparo de los naturales.

Desde el momento en que esa proteccion claudique, desde el momento en que sin ponerse toda de nuestra parte, se divide, y al dididirse se enfria para el insurrecto, y desde el momento también en que el insurrecto se vea á punto de mirar su fusil como un arma inútil, toda insurreccion queda vencida. ¿Qué importa entonces que no se pase materialmente con armas y bagajes? Su impotencia es su derrota.

(«El Nacional».)

TELEGRAMAS

UNA CATÁSTROFE.—VARIOS MUERTOS Y HERIDOS

Madrid 18.—De San Fernando y Cádiz llegan telegramas dando cuenta y detallando una catástrofe ocurrida ayer en el arsenal de la Carraca.

Al procederse á la colocacion de una de las calderas del crucero «Princesa de Asturias», se rompió la machina que soportaba la caldera, cayendo ésta sobre el buque, en el cual causó grandes destrozos.

Tres obreros fueron lanzados al mar, hundiéndose y desapareciendo.

Murieron en el acto varios trabajadores.

Hubo 18 heridos graves y bastantes leves. Entre los primeros se encuentra el ingeniero señor Meric.

Apenas conocida la noticia de tan doloroso suceso, de San Fernando acudieron al arsenal centenares de familias, produciéndose las consiguientes escenas desgarradoras al encontrar cada una de ellas un ser amado entre los muertos ó heridos.

Las autoridades del departamento instruyen la correspondiente sumaria.

UN COMBATE

Madrid 18.—Entre Ceiba Mocha y Colmenar encontró la columna del teniente coronel Alfau á la partida del cabecilla Arango, fuertemente atrincherada.

El combate fué reñido, teniendo nuestras fuerzas que atacar á la bayoneta para ganar las posiciones enemigas.

Los rebeldes tuvieron numerosas bajas, contándose entre los muertos el mencionado cabecilla.

Nuestras pérdidas fueron dos soldados muertos y un teniente y 18 soldados heridos.

DESPACHO OFICIAL

Madrid 18.—Se ha recibido un ca-

blegrama oficial de Filipinas diciendo que el general Jaramillo tomó el día 15 el fuerte de Bignay, después de una marcha penosa, teniendo que trasportar la artillería á brazo.

El enemigo tuvo 35 muertos y nosotros 7 y 28 heridos, entre los cuales están el comandante Noguera y el teniente Macías.

Un indigena de Casay fué el primero en coronar las trincheras enemigas, ayudado de un capitán.

El día 16 llegó el general Jaramillo á Bayumungan, teniendo un encuentro en el que resultó el capitán Tenas y dos de tropa heridos.

El enemigo tuvo 38 muertos.

Dicha columna marcha hacia Simgay.

—Los generales Lachambre y Cornell acamparon el 15 en Banacamba.

El 16 recorrieron los poblados de Nata, Natipa y otros, á orillas del rio pequeño emplazando en ella la artillería para mejor atacar á Silang.

Pasado el rio pequeño, nuestras fuerzas encontraron fuerte resistencia en el rio grande, teniendo 2 muertos y 5 heridos.

Los soldados, dice el telegrama, no tomaron las trincheras por hallarse la noche encima. Acamparon en Nutillang.

—El general Galbis sigue reconociendo las orillas del rio Zapote.

La escuadra cañoneó el 16 al enemigo en las costas de Pifias y Cavite Viejo.

El general Polavieja dice que está muy satisfecho del celo y ardimiento de los marinos.

Ha celebrado varias conferencias á bordo del «Cebú» con el general Montojo, á fin de ponerse de acuerdo para las operaciones combinadas que efectúan los barcos y las tropas.

CONFLICTO TURCO-GRIEGO

Preparativos rusos

Paris 19.—El Gobierno ruso ha dado órdenes para que la escuadra del mar Negro esté dispuesta á marchar. La componen seis grandes acorazados de primera y gran número de cañones, torpederos y avisos. El Gobierno ha pedido además un crédito para aprestos de guerra. El gran duque Alexis está revistando la escuadra del Báltico, que en breve se hará á la mar. En los arsenales rusos se trabaja activamente. Un ejército se dirige á la frontera de Rumanía. Se han establecido grandes depósitos de viveres y municiones en Crimea. Además, la Cruz Roja está preparando hospitales y utensilios.

En Turquía

El sultan de Turquía se lamenta con amargura de lo que está sucediendo y se cree víctima de un engaño, llegando á temer un golpe de mano contra Constantinopla. El pueblo de Constantinopla se muestra indignado contra el

sultan. Espérase que las fiestas del Ramadan serán circunstancia favorable para conjurar el conflicto. El Gobierno turco está preocupado por la agitación que reina en Rumanía y Bulgaria. El mismo Gobierno reunirá en Creta en breve cinco acorazados, dos cruceros, 14 «destroyers» y 10 cañoneros-torpederos.

La escuadra austriaca.—El Gobierno inglés

Han salido del puerto de Pola, en dirección á la isla de Creta, un acorazado y cuatro torpederos austriacos.

Circula el rumor de que Inglaterra se opone terminantemente al bloqueo del Pireo.

Los consules griegos en Creta

Los Consulados griegos de la isla de Creta enarbolaron simultáneamente la bandera de su nación al ver que desembarcaban los destacamentos de las fuerzas europeas.

Se dice que la importante población de Igia ha sido ocupada por tropas griegas.

Actitud de Alemania

Telegrafían de Berlín que el Gobierno alemán ha notificado á las potencias que la declaración del príncipe Jorge adjudicándole el título de Gobernador de Creta ha sido la continuación de la política griega, á la cual Alemania ha sido siempre opuesta. El Gobierno alemán no cooperará, por tanto, á tal situación, y aunque no se opondrá seriamente, no dejará de intervenir, limitándose por ahora á entablar negociaciones para fijar la situación de Creta en el porvenir, negando siempre la pretensión de Grecia.

El emperador Guillermo asistió la otra noche al teatro de la Opera. Concurrió á la función, como es costumbre, el Cuerpo diplomático, y el emperador pasó luego con el embajador de Turquía, conversando con él largamente. En los centros y círculos políticos se atribuía mucha importancia á esta conferencia.

Concentración de tropas turcas.—Los macedonios.

Telegrafían de Londres que, según noticias recibidas, en Salónica ha empezado la concentración de tropas turcas sobre las fronteras de Grecia. Han sido llamados 64.000 reservistas de las provincias de Trebisonda y otras.

Telegrafían de Roma que 1.000 voluntarios macedónicos atravesaron la frontera griega, incorporándose al ejército de esta nación. A su frente se han puesto oficiales griegos.

La prensa austriaca

Los periódicos de Viena, ocupándose de la cuestión cretense, dicen que Grecia solo trata de ganar tiempo para que las potencias se decidan en su favor y conseguir sin grandes violencias la anexión de Creta á sus dominios; pero alguno de esos periódicos insiste en que las potencias deben limitarse á impedir que Creta vuelva otra vez á poder de los turcos, mas oponiéndose también á su anexión á Grecia.

Trátase de buscar una solución que resuelva el conflicto pronto y sin colisiones sangrientas.

Los cristianos asesinando.—Ciudades sitiadas.—La opinión francesa.

En Sitia los cristianos atacaron á dos mil musulmanes, degollándolos, pues

solo algunos turcos lograron escapar con vida.

Otras poblaciones están bloqueadas por los griegos, y su rendición es inminente. Témesese que los griegos pasen á cuchillo á sus habitantes.

La opinión francesa se pronuncia á favor de los griegos, mucho más después de ser conocido el Libro Amarillo, por el cual se han sabido los desmanes cometidos por los turcos.

Mañana se celebrará un «meeting» en uno de los principales teatros de esta capital, en favor de Grecia.

La actitud de Alemania.—Noticias confirmadas.—Continúa la ocupación mixta.

Las potencias parece que juzgan la actitud en que se ha colocado Alemania en la cuestión cretense como excesivamente dura.

Comunican de la Canea que los delegados de las grandes potencias han proclamado la ocupación mixta de las poblaciones de Herakleion, Retymo y Sitia, sin proceder al desembarque de un solo hombre de las tripulaciones de los buques estacionarios en Creta. Se confirma que los consules griegos de Creta han izado todos á la vez el pabellón de su nación. También se ha confirmado que en el distrito de Sitia los cristianos han asesinado á dos mil trescientos musulmanes.

UNA EXPEDICION FILIBUSTERA.—MAXIMO GOMEZ

Madrid 19.—Telegrafían de Nueva York que, según anuncia el periódico el «Sun», han embarcado en Dallas, Estado de Tejas, 300 filibusteros con destino á Cuba, y que los gastos de la expedición han sido costeados por particulares acomodados.

Según otro telegrama de Nueva York, Máximo Gomez, fraccionando su partida en grupos, ha pasado la trocha de Moron á Júcaro y se dirige hacia el Este, atravesando Puerto Príncipe.

Gacetilla

En el vapor correo de mañana, saldrá para la Corte nuestro distinguido amigo, el Diputado á Cortes por este Distrito D. Juan Orfila Pons.

El resultado de la cuestión pública verificada la semana anterior á favor de los pobres de esta ciudad por las Comisiones de las tres Iglesias parroquiales, ha sido de trecientas noventa y una pts. ochenta y nueve céntimos, siendo esta suma repartida en tres partes iguales á la Asociación de la Beneficencia Domiciliaria, Conferencias de Caballeros de S. Vicente de Paul, y Asociación de la Sagrada Familia.

El Consejo particular de las Conferencias teniendo en cuenta el estado precario de fondos de la Asociación Domiciliaria acordó ceder á ésta las ciento treinta pesetas sesenta y tres céntimos, que se le habían asignado; por manera que el ingreso de la repetida Asociación de Beneficencia ha sido de doscientas sesenta y una peseta con veinte y seis céntimos.

Se ha ordenado que los destructores «Terror» y «Furor», que se encuentran en Cádiz, se incorporen cuanto antes á la Escuadra de Instrucción surta en este puerto.

El «Círculo Menorquín» inaugurará mañana por la noche su primer baile de máscaras de los seis que deben darse durante este Carnaval. Abrirá sus salones á las nueve de la noche, exhibiéndose, antes de principiar el baile, los más interesantes cuadros del Cinematógrafo.

De Real orden se ha dispuesto que se prorrogue hasta el día 30 de Junio el plazo concedido por el Real decreto de fecha 18 de Abril de 1895, concediendo indulto á los desertores y prófugos del ejército cualquiera que sea el país en donde se encuentren.

En el vapor-correo «Menorquín» han llegado el capitán de fragata D. Jacobo Mac-Mahon para embarcar en el acorazado «Infanta María Teresa», un capitán de Infantería de marina y varios guardias marinas que deben hacer lo propio en los demás buques de la Escuadra.

A los excedentes de cupo que reúnan las condiciones prescritas por la vigente ley de reclutamiento, se les ha autorizado para que puedan contraer matrimonio.

El día 11 del actual llegó sin novedad á la Habana el vapor-correo «Satrústegui», de la Compañía Transatlántica.

El día 15 salió de Puerto-Rico con rumbo á Cádiz el vapor-correo «Alfonso XII».

Abonanzado el tiempo no sin haber pasado rudo temporal durante la travesía, á las 9 y media de esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor-correo «Menorquín», cuyo buque saldrá mañana para Alcudía y Barcelona á la hora de itinerario.

Ha sido destinado al Parque de Pamplona, el coronel de Artillería D. Mariano Pena San Miguel; y en su reemplazo ha sido nombrado el teniente coronel D. Godofredo Ballinas Quiñones.

Según noticias en cuanto el crucero «Alfonso XIII», que está en Barcelona, se incorpore á la escuadra fondeada en este puerto, comenzará ésta sus maniobras de instrucción.

Hemos recibido un ejemplar del segundo número de la revista semanal ilustrada «España Artística», que se publica en Madrid, impresa en buen papel, conteniendo trabajos de actualidad.

Agradecemos la atención y deseamos á los fundadores y propietarios de la Agencia general de Espectáculos, que edita dicha publicación artística toda suerte de prosperidades.

Ha sido ascendido al empleo de capitán el primer teniente del Regimiento Regional n.º 2 D. Joaquín Canet y Ferrer, á quien felicitamos.

El día 16 del actual firmó S. M. el Real Decreto convocando á elección parcial de Senadores en las Baleares, por la vacante producida por muerte del Excmo. Sr. D. Nicolás Cotoner, marqués de la Cenía.

Llamamos la atención de nuestros lectores y del público en general acerca del programa definitivamente acordado para la función extraordinaria que tendrá lugar el martes próximo día

23, en el Teatro Principal, á beneficio de los Establecimientos municipales de Beneficencia, el cual insertamos en otro lugar de este número.

Por Real orden circular se ha dispuesto que las excepciones á que se refiere el art. 149 de la ley de reclutamiento vigente, podrán ser alegadas por los interesados de los soldados que sirvan en filas, dirigiendo las instancias al presidente de la comisión mixta de reclutamiento respectiva y uniéndole á la instancia los documentos que se expresan en el capítulo V del reglamento de 21 de Octubre de 1896.

Las comisiones mixtas de reclutamiento remitirán copias de sus acuerdos al capitán general del distrito, para que esta autoridad disponga la alteración correspondiente en los términos y plazos que señala el art. 150 de la citada ley.

El día 7 del próximo Marzo tendrá lugar ante el Ayuntamiento el acto de clasificación y declaración de soldados de los mozos del reemplazo del presente año, debiendo concurrir todos los sorteados para ser medidos y reconocidos y exponer lo que tengan por conveniente.

Véase el anuncio.

Mañana, es el domingo elegido en esta Diócesis por la promulgación de la Bula de la santa Cruzada, cuyos cultos pueden verse en la correspondiente sección de este número.

Despacha dichos documentos pontificios el Rdo. Sr. Tutzó, calle de Alonso III número 5.

Pasajeros llegados de Barcelona y Alcudía en el vapor-correo «Menorquín»:

DE BARCELONA

D. Francisco Terrés; Catalina Pérez; Vicente Fisas; Jacobo Mac-Mahon; Antonio López; José Lozada y otro; Arturo Pérez; Arturo Fábregas, y José Bargalló.

DE ALCUDIA

Ninguno.

Prevision del tiempo

SEGUNDA QUINCENA DE FEBRERO

Por el concepto general que de ella he formado, va á querer rivalizar con la primera en nuestra Península. Porque los elementos perturbadores de la atmósfera han de ser poco insistentes y duraderos, perdiendo algunos su fuerza por excesiva extensión. De este concierto, en general, de disposiciones para el buen tiempo, hay que deducir los días 16, 18 y 21, que serán otras tantas notas discordantes, aunque no con carácter general.

El 24 y el 25 serán ventosos de entre SO. y NO. con algunas lluvias en el O. y NO. y N. de la Península.

Y se despedirá el mes como empezó, con tiempo ventoso, desasosado y lluvioso, especialmente en las regiones NO. y septentrional.

Analícemos ahora lo que resta de esta quincena, aunque no muy detalladamente.

Las fuerzas de la depresión de los días anteriores, extendidas por el N. y Centoo de Europa, se encaminarán al Mediterráneo. Entonces es cuando hay que esperar que el mal tiempo, originado por las corrientes aéreas procedentes del Mediterráneo, se extienda hasta el Centro de España, produciendo vientos de entre NE. y SE. que ha-

ran bajar la temperatura, con algunas lluvias.

El domingo 21 avanzará hacia el O. y NO. de Europa otra depresión, que se encaminará hacia el NO. y N. del Continente.

El 21 es cuando se sentirán los efectos de la referida depresión en nuestra Península, produciendo vientos de entre Sudoeste y NO. y algún chubasco en Portugal y Galicia.

En condiciones poco favorables para su desenvolvimiento aparecerá el 23, entre los parajes de las Azores y Madeira, otra depresión.

El miércoles 24 se encontrará el centro de las bajas presiones del día anterior al SO. de nuestra Península, extendiéndose por ella. Producirá vientos de entre Sudoeste y NO; con algunas lluvias, que se propagarán desde Portugal al centro de España.

El jueves 25 se encontrará el centro de la depresión del anterior al NO. de España, y al mismo tiempo se formará un núcleo de bajas presiones en el Mediterráneo superior.

Este dualismo de fuerzas será poco favorable para descomponer más el tiempo, que continuará siendo ventoso de entre O. y N. en nuestra Península; con algunos chubascos en las regiones septentrional, pirenaica y en Cataluña.

La última depresión que en esta quincena llegará por el Atlántico á Europa, será motivo para que el mes se despidiera como empezó: desapacible, ventoso y lluvioso.

El domingo 28 será cuando el centro de dicha depresión estará más cerca de Europa, extendiendo su influencia. Alcanzará también á nuestra Península, donde ocasionará vientos de este SO. y NO., con algunas lluvias, especialmente en las regiones NO. y septentrionales.—NOHERLESOOM.

(Del "Boletín Meteorológico.")

SECCION POÉTICA

PLATO DEL DIA

Empiezan las matanzas en Turquía Y las naciones que mediar debieran, Encerradas en cínica apatía Miran, oyen, ni tiemblan, ni se alteran: ¡Impávidas al grito de agonía Ven la sangre corre! ¡Cuando pudieran, No todas agrupadas, sólo una, Hundir y derrocar la media-luna! La noble Francia, el fuerte moscovita, La prepotente Italia... esa Bretaña En cuyos barcos el poder milita Por el ámbito todo que el sol baña... ¡Todos cristianos, que en su sér palpita La noble cruz, al exterminio estraña, Escuchando la voz del egoísmo Se hacen reos de estraño plantonismo!

¡Y fueron veinte mil! en holocausto Los que en un día, al fiero sarraceno Ofreció á su furor, y cuando exhausto De fuerza, el yantagan, de sangre lleno, Volvió al cinto con júbilo y con fausto... ¡Con la siniestra mano ardió la tea Y quemó hasta los niños de Caneal

¡Y eran cristianos todos! ¡Y el arroyo Llevó ríos de sangre de cristianos, Sin defensa, sin culpa, sin apoyo Que en vano demandaba á sus hermanos! ¡Empiezan otra vez! ¡Cópese el hoyo, Que habita, así como al reptil se copa Y desaparezca ese borron de Europa!

BACHILLER SANSON CARRASCO.

Vida Religiosa

CALENDARIO

Santo de hoy.—S. Leon obispo y confesor y Sta. Irene vírgen. Santo de mañana.—S. Félix obispo y los 70 mártires.

CULTOS

Mañana en Sta. María á las 9 y tres cuartos se practicará la tradicional procesion de la Bula de la Sta. Cruzada, la que visitará la iglesia de las Concepcionistas, despues se descubrirá S. D. M. como domingo de Minerva, Misa mayor solemne con sermon sobre las gracias y privilegios de la Santa Bula que dirá D. Jaime Tutzó, Pbro., procesion claustral, bendicion con el Santísimo Sacramento y Reserva, luego la Misa última. Por la tarde Vísperas, Completas y Simo. Rosario.

En el Carmen á las 10 la Misa mayor con sermon por el Rdo. Sr. Cura-Regente. Por la tarde Vísperas, Rosario, plática y enseñanza de la Doctrina Cristiana.

En S. Francisco á las 7 Misa y Comunión general para los Hermanos Tercerios del Patriarca S. Francisco, á las 10 la Misa mayor, á las 11 y media la Misa de la tropa. Por la tarde piadoso Via-crucis, Oficio parvo, plática y demás actos que la V. O. T. de Penitencia dedica al Señor el tercer domingo de cada mes.

En la Concepcion continúan las Cuarenta-Horas dedicadas á los Purísimos Corazones de Jesús y María, el Señor está de manifiesto por la tarde desde las 5 hasta las 7.

En S. José continúa la devocion de los Siete Domingos, dedicados al glorioso Patriarca, en preparacion á su fiesta solemne, se practica á las 8 y media durante la Santa Misa.

Misa y explicacion del propio Evangelio en S. Cayetano (Llumesanas), Sta. Eulalia, Oratorio de las Carmelitas, ermita de Gracia y Asilo de Huérfanos.

Los cultos y devociones de la Liga de Oraciones continúan en todas las iglesias de esta ciudad, conforme las disposiciones de nuestro dignísimo Sr. Obispo, mañana la Misa se celebrará á las 7 en el Asilo de Huérfanos.

En S. Antonio mañana á las ocho y media despues de la Misa habrá sermon en honor de Sta. Elena á cargo de D. Juan Pons Camps, Pbro.

VISITA Á LA CORTE DE MARÍA

Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Providencia en S. Francisco.

Gotizacion oficial

Madrid 19.—4 t.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like '4 por ciento Interior', 'Idem Exterior', 'Idem Amortizable', 'Billetes Hip. Cuba 86', 'Idem Id. del 90', 'Acciones Banco España', 'Comp. Arrend. Tabacos', 'Paris á la vista', 'Londres á la vista', 'Idem á 60 días vista', 'Idem á 90 Id. Id.'.

Novimimiento del Puerto

Entrados el 20

De Barcelona y Alcadia, vapor-correo «Menerquin».

Despachados el 20

Para Alcadia y Barcelona, el buque anterior.

Para Alcadia, laud de pesca «Enseñat», patron Francisco Enseñat, con 4 tripulantes y arcos de pesca.

Anuncios oficiales

Compañía Regional de Zapadores

Minadores de las Baleares.

Debiendo sacarse á concurso el día 27 del actual el suministro de los artículos del rancho de la fuerza de esta Compañía, en cumplimiento de lo dispuesto por la Autoridad superior de esta Plaza, se citan á las personas que deseen suministrar dichos artículos, los cuales podrán hacer sus proposiciones sobre las bases que se establecen en el pliego de condiciones que se hallarán de manifiesto en la oficina de la misma (Isabel II, 49) en los días laborables de diez á doce de la mañana.—Mahon 20 de febrero de 1897.—El Capitán, Florencio Subias.

D. JUAN DE OLIVAR Y FEBRER, Baron de las Arenas, Alcalde-Presidente del M. I. Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que el día 7 del próximo mes de marzo y hora de las nueve de

la mañana se reunirá el Ayuntamiento de mi presidencia en la Casa Consistorial para dar principio al acto de la clasificación y declaración de soldados, correspondientes al reemplazo del presente año conforme á lo dispuesto en la vigente ley de Reclutamiento. Deberán concurrir todos los mozos sorteados para ser medidos y reconocidos, y para esponer lo que tengan por conveniente aquellos que se crean con derecho para ser exceptuados ó exentos.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados á quienes se les entregará además una papeleta de citacion individual.—Mahon 20 de Febrero de 1897.—El Barou de las Arenas.

Hago saber: Que en este Ayuntamiento se amplía el espediente de excepcion del servicio militar activo instruido á instancia del mozo del reemplazo de 1896 Juan Barceló Mercadal de Juan y María, como hijo único de padre pobre sexagenario.

Lo que se anuncia para que los interesados puedan hacer las reclamaciones que crean oportunas en pró ó en contra de la excepcion alegada. Mahon 20 de Febrero de 1897.—El Barou de las Arenas.

Sociedades recreativas

TEATRO PRINCIPAL

Funcion extraordinaria para el martes 23 de febrero de 1897, á beneficio de los Establecimientos municipales de Beneficencia de esta ciudad.

PROGRAMA

1.º Sinfonia por la orquesta. 2.º Por la Compañía de declamacion que dirige el primer actor don Joaquín Núñez, se pondrá en escena el magnífico drama en tres actos del eminente literato don José Echegaray, titulado

De mala raza

3.º Por la Compañía infantil que actúa en el casino «El Isleño», se pondrá en escena la divertida zarzuela en un acto

Como está la sociedad

Advertencia.—A los señores abonados de la actual temporada se les reservarán sus localidades hasta las ocho de la noche del 21 del corriente.

Precios, los de costumbre. La funcion empezará á las ocho y media en punto.

Telegramas

El Bien Público

No se permite su reproduccion en esta Ciudad.

Madrid 19.—2'20 t.

Según despacho particular telegráfico recibido de Manila la columna del Coronel Lachambre en combinacion con la Infantería de Marina, tras porfiado combate, se han apoderado de la importante poblacion de Silang. Las bajas sufridas por los rebéldes exceden de quinientas.

Las tropas peninsulares indígenas dando una evidente prueba de su adhesion á la madre Patria, han observado en este combate una conducta verdaderamente heroica.

Madrid 20.—1'30 mad.

El General Weyler telegrafía desde el poblado de Vega Alta en las Villas, que rechazó al enemigo en Siguanea muriendo seis rebéldes.

Habana.—Cinco columnas marchan á Atabanico.

Las fuerzas del general Weyler han tenido otros encuentros, ignorándose los detalles.

Madrid 20.—2 mad.

En una conferencia que el General Lopez Dominguez ha celebrado con el presidente del Consejo señor Cánovas se acordó aumentar el número de plazas de que en la actualidad consta el Colegio de huérfanos de la guerra establecido en Guadaluajara.

S. M. la Reina Regente contribuirá con su peculio particular á sufragar los gastos que ocasione este aumento de plazas.

Madrid 20.—9'15 m.

Manila.—Gentío inmenso ha asistido al entierro del Coronel Albert presidiéndolo el Sr. Zappino.

El Ayuntamiento ha regalado al ejército cien camillas.

Madrid 20.—9'25 m.

La prensa elogia al ejército de Filipinas.

En Cuba han ocurrido diferentes encuentros en los que el enemigo ha tenido treinta y un muerto; y las tropas heridos á un teniente y siete soldados.

Detalles del ataque á Silang

(Recibido por correo)

Madrid 18.

Ampliando las noticias ya conocidas del ataque á Silang, telegrafian de Manila que los rebéldes permanecieron en sus trincheras sin dar señales de vida hasta que se presentaron al pie de las mismas las tropas, en cuyo momento rompieron mortífero y nutridísimo fuego, en tal forma, que á la primera descarga, del peloton que inició el ataque, compuesto de 20 soldados, cayeron tres, muertos, y seis heridos, dos de ellos graves.

Las tropas avanzaron llevando al frente el comandante señor Vidal y á un sargento que al apoderarse de una bandera dando vivas á España recibió un tremendo golpe de lintaca que le dejó exámine.

El teniente coronel de artillería señor Díez Millán, eficazmente auxiliado por el capitán de ingenieros señor Mena, logró abrir una vía practicable por medio de los bosques.

Las continuas explosiones de las granadas lanzadas por nuestras baterías, causaron inmensa mortalidad entre los rebéldes.

Hoy continúan el ataque las columnas Lachambre y Marina, habiendo establecido hospitales y depósitos de municiones y víveres en Muntianican.

El espíritu reinante en las tropas no puede ser mejor.

Los heridos que fueron llevados á Manila van mejorando. La Junta de damas constituida en aquella capital ha recaudado recursos para sostenerlos.

Ha muerto el capitán Tena, herido en el asalto de una trinchera.

Imp. de M. Parpal.

D. JOSÉ VIDAL Y RUBÍ, DELEGADO

especial del Gobierno de S. M. en la Isla
de Menorca.

HAGO SABER: que á fin de conservar el orden público y de que se guarden la compostura y respeto debidos durante el Carnaval, he dispuesto:

1.º Queda prohibido el uso de vestiduras que ridiculicen ó tiendan á ridiculizar toda clase de instituciones ó autoridades, así civiles como militares y religiosas.

2.º Tambien se prohíben los disfraces que ofendan la honestidad ó la moral, y el uso de armas á las máscaras por mas que lo requiera su trage, alcanzando esta prohibicion á los concurrentes á bailes públicos aunque no lleven disfraz.

3.º Los agentes de la autoridad exigirán que se descubra la máscara que no guarde el decoro debido, que cometa alguna falta, cause perturbaciones, molestias al público ó á los particulares.

La Guardia Civil, Agentes de Vigilancia y demás dependientes de la Autoridad, quedan encargados del exacto cumplimiento de este bando dándome inmediatamente cuenta de cualquier infraccion.

Mahon 20 de Febrero 1897.

José Vidal y Rubí.